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Grand-Charmont L’élite
du tir européen au Fort
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Fesches-le-Châtel Nouvelle 
croisière pour le Foyer des 
jeunes
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Étupes Protestations
L’arrêté municipal pris par Étupes visant à
fermer à la circulation la voie intercommunale
Etupes-Dasle devait prendre effet hier lundi.
Dasle a fait connaître son désaccord. La
commune sursoit à sa décision.
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La petite route qui fait la jonction entre Étupes et
Dasle au cœur des discussions.

Photo Yvan Goepfert

Belfort-Montbéliard 
Les projets de l’université 
de technologie
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Territoire Des piégeurs 
moins nombreux mais 
de plus en plus sollicités
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Bourogne Les 25 ans de 
l’Automne des arts locaux
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Héricourt La rénovation
du plafond du temple 
bientôt terminée
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Ronchamp Peintures
et sculptures s’exposent
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Haute-Saône Baisse
des effectifs au Cercle 
philatélique vésulien

Page 26

L’Etat va attribuer cinq millions
d’euros au développement de la
plate-forme en projet à
Malbouhans, près de Lure. Une
plate-forme d’innovation

« Systèmes de transports
intelligents » qui permettra
notamment aux entreprises, de
tester les nouveaux systèmes de
communication embarqués dans

les véhicules (photo d’archives
Simon Daval). La reconversion
de l’ancien aérodromemilitaire
est en bonne voie.
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Malbouhans: cinq millions 
pour la plate-forme

Ouvert depuis le
11 octobre, dans un
local du Secours
catholique, l’atelier
« vélo solidaire »
permet grâce à
l’entraide de réparer
soi-même son deux-
roues. On y trouve des
pièces détachées ainsi
que de précieux
conseils. Pour l’instant,
l’atelier est ouvert
chaque mardi après-
midi sous la
responsabilité de
Michel Bardot (photo
Dominique Lhomme),
mais une ouverture le
samedi est envisagée.
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L’atelier « vélo solidaire » tourne 
déjà à plein régime à Belfort
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Les ouvriers qui rénovent le plafond du temple d’Héricourt tra-
vaillent à environ huit mètres de hauteur.

8 mètres de hauteur
Le chiffre

Le 8e marché de Noël aura lieu dimanche 27 novembre, à la salle
polyvalente chauffée de Saulnot de 10 à 19 h. Buffet, buvette.
Réservations dès à présent au 03.84.27.41.54.

Marché de Noël à Saulnot
Le rendez-vous

Le chantier se déroule à peu près normalement mais
nous avons quelques soucis avec l’humidité ambian-
te. Nous avons demandé un peu de chauffage et
nous espérons qu’il va être bientôt enclenché.
Un ouvrier qui travaille pour rénover le plafond du temple d’Héricourt

La phrase

L’Etat va attribuer cinq
millions d’euros au
développement de la
plate-forme
d’innovation en projet
à Malbouhans. La
reconversion de
l’ancien aérodrome
militaire est en bonne
voie.

Un grand pas vient d’être franchi
vers la création de la plate-forme
d’innovation sur les « systèmes
de transports intelligents » à Mal-
bouhans, près de Lure. L’Etat a
annoncé qu’il allait financer le
dossier à hauteur de près de cinq
millions d’euros ventilés sur cinq
ans. Pour en arriver là, deux ans
de préparation ont été nécessai-
res au Pôle véhicule du futur et au
Syndicat mixte pour l’aménage-
ment d’Arémis-Lure (Syma), por-
teurs de ce dossier. « À ma
connaissance, c’est la première fois
en Haute-Saône qu’on obtient un
aussi fort soutien de l’Etat sur une
démarche d’innovation en partena-
riat avec des industriels », s’est féli-
cité hier Yves Krattinger,
président du conseil général de la
Haute-Saône et du Syma Arémis-
Lure.
Les aides publiques décrochées
au titre du Fonds unique intermi-
nistériel financeront l’investisse-
ment nécessaire à la réalisation
de la plate-forme à hauteur de
1,26M€ maximum. Les aides au
fonctionnement s’élèveront à
3,69M€ au plus. Ces aides à l’in-
novation iront aux entreprises
clientes de la plate-forme ou à
celles impliquées directement
dans le projet. Ces dernières de-
vaient remplir une condition
pour cela : créer une Société par
action simplifiée (SAS) qui ex-
ploitera le site, gérera les infras-
tructures et la vente des
prestations de la plate-forme.
C’est chose faite depuis le 5 octo-
bre.
La direction de la SAS sera
d’abord confiée à la société Tele-
motive AG, un équipementier

automobile allemand. Les autres
associés : Orange, Eurovia, Voxe-
lia (start-up belfortaine), Roger
Martin, Yggval, Axessim, ainsi
que le Pôle véhicule du futur et la
Caisse des dépôts et consigna-
tion. Le Syma Aremis-Lure, dont
le conseil général de Haute-Saô-
ne fait partie, sera de son côté
majoritaire au sein d’une nouvel-
le société patrimoniale qui louera
les infrastructures à la SAS.

Des voitures
qui communiquent
La plate-forme, une des compo-
santes du futur parc industriel de
Malbouhans, vise à tester et vali-
der les nouveaux systèmes de
communication embarqués
dans les véhicules. De plus en
plus, les voitures vont pouvoir
communiquer entre elles, avec
les infrastructures routières ou
avec les gestionnaires de ces in-
frastructures. Objectifs : amélio-
rer la sécurité, réguler le trafic…
« Tous les systèmes de communica-
tion doivent pouvoir cohabiter, en
France comme à l’étranger, expli-
que Yves Krattinger. Nous voulons
donc attirer les acteurs privés de la
recherche et développement qui ont
besoin de circuits de test grandeur
nature. »

L’ancien aérodrome militaire dis-
pose pour cela de 40 hectares de
pistes existantes. Avec quelques

aménagements, le site pourrait
être exploitable dès septem-
bre 2012. « Si on y parvient, nous
aurons 18 mois d’avance sur tout le
monde en Europe », glisse le prési-
dent du Syma Arémis-Lure. Ob-
jectif, à terme : faire partie du Top
6 des plates-formes européennes
consacrées aux systèmes de
transports intelligents.
En toile de fond, il y a la volonté
de « tirer le département vers le
haut ». « L’industrie haut-saônoise
est trop souvent cantonnée dans les
secteurs à forte main-d’œuvre, où les
emplois sont concurrencés par les
pays à bas niveau de salaire, expli-
que Yves Krattinger. Il faut muter
vers des emplois de type recherche et
développement ou innovation. »

GuillaumeMinaux

Arémis-Lure Cinq millions d’euros 
pour les transports intelligents

La plate-forme d’innovation « Systèmes de transports intelligents »
deMalbouhans permettra notamment aux entreprises de tester les
nouveaux systèmes de communication embarqués dans les
véhicules. Photo archives Simon Daval

Depuis la fin de l’année
2010, des plaques de
plâtre se détachaient
régulièrement du
plafond de la vieille
église d’Héricourt.
Les travaux de réfection
vont bientôt
se terminer.

Quelques heures avant le culte de
la fin de l’année 2010, les parois-
siens du temple d’Héricourt
avaient constaté que le revête-
ment du plafond s’était à nou-
veau écaillé et que du plâtre était
tombé en quantité non négligea-
ble sur les bancs, les obligeant à
se regrouper dans la travée oppo-
sée. Ces désagréments qui se re-
nouvelaient encore de temps en
temps ne devraient plus être
qu’un mauvais souvenir puisque
depuis le début du mois, à la
demande de la municipalité, l’en-
treprise Curti rénove le plafond.

Gérard Reiset, l’ouvrier qui tra-
vaille en compagnie de Guillau-
me Pillods, détaille les travaux :
« On a commencé par protéger l’or-
gue, tous les meubles et fermer le
chœur par des bâches. Puis les collè-
gues ont monté sur deux jours
l’échafaudage. Trois travées ont été
réalisées permettant de soutenir la
plateforme sur laquelle nous tra-
vaillons. Nous sommes environ à 8
mètres de hauteur. Nous avons dé-
capé la peinture ancienne, puis posé
un enduit avant de mettre la trame.
Le chantier se déroule à peu près
normalement mais nous avons
quelques soucis avec l’humidité am-
biante. Nous avons demandé un
peu de chauffage pour que les en-
duits et peinture sèchent bien et
nous espérons qu’il va être enclenché
prochainement. Nous allons rajou-
ter quatre rosaces supports de points
lumineux, autour de la rosace cen-
trale. Au final, le nouveau plafond
sera blanc cassé et nous devrions
avoir terminé le 18 novembre, com-
me prévu ». Le temple rouvrira
ses portes lors du culte des affli-
gés du 20 novembre, les parois-
siens pourront alors prier en
toute sérénité sans craindre que
le ciel ne leur tombe sur la tête !

Nicole Leclerc

Héricourt Le plafond du temple lifté

La rosace centrale du plafond sera accompagnée par quatre rosaces
plus petites. Photos Nicole Leclerc

Dimanche dernier, les adhérents
du Cercle philatélique vésulien
avaient rendez-vous pour leur as-
semblée générale. Une cinquan-
taine avait répondu présents et 25
avaient fait parvenir leur pouvoir.
Le président Rénet a salué la pré-
sence de Loïc Ballester, conseiller
municipal de Vesoul, représen-
tant le Maire, excusé le directeur
de La Poste, absent, et demandé
une minute de silence pour deux
adhérents très anciens qui nous
ont quittés cette année, en parti-
culier Louis Aubry d’Amance et
Georges Saguin de Fougerolles.

Les 100 ans de l’aviation
à Vesoul

Les différents rapports d’activités
et financiers et projets ont été
discutés. Certes, comme partout

en France, les clubs philatéliques
constatent une baisse des effec-
tifs, mais les activités ne man-
quent pas, comme la Bourse du
premier samedi d’octobre, avec,
cette année, comme thème « Les
100 ans de l’aviation à Vesoul »,
en partenariat avec l’aéro-club de
la Haute-Saône, qui connaissent
un succès constant auprès du pu-
blic. Comme projet, le président
Rénet compte agir pour l’obten-
tion d’un timbre pour Vesoul,
une des seules préfectures à ne
pas en avoir.
L’assemblée s’est achevée par le
partage du pot de l’amitié, auquel
se sont joints M. Javaux, prési-
dent de l’aéro-club de Frotey, et
Denis Maire de Bourogne qui
s’est vu remettre le tableau, pre-
mier prix du concours « Les 100
ans d’aviation à Vesoul ».

Haute-Saône Baisse des effectifs
au Cercle philatélique vésulien

Le président Rénet a remis le tableau à DenisMaire. Photo DR

Le comité des fêtes et de jumela-
ge de Ronchamp propose de dé-
couvrir quatre artistes locaux
durant une semaine à la salle des
fêtes. Le vernissage de cette expo-
sition s’est déroulé samedi soir
12 novembre en présence d’un
public nombreux.

Designer industriel,
sculpteur…
Jean-Michel Oudot, designer in-
dustriel, a mis son activité entre
parenthèses pour se consacrer à
sa passion, les poissons. Ses
sculptures sont un mélange de
matières pour donner forme à
presque tout ce qui vit dans l’eau.
Il est d’origine haut-saônoise et
vit à Besançon.

Frank Lemporte, de Melay, est
aussi sculpteur. Il récupère toutes
sortes de pièces pour les assem-
bler. Il peut aussi déstructurer la

matière pour lui redonner
d’autres formes et jouer sur la
texture.

Véronique Caritey de Ternuay
présente des pastels, discipline
qu’elle pratique depuis une quin-
zaine d’années. Elle s’est mise à
l’acrylique depuis peu. Elle a
commencé par les portraits pour
peindre maintenant des nus et
des paysages, des sujets bien dif-
férents mais qui laisse transparaî-
tre ses émotions et ses envies.

Vincent Duwald, de Saint-Barthé-
lemy, a commencé en 1990 par
l’infographie et l’image de syn-
thèse. Aujourd’hui, ses œuvres
inspirées par le monde industriel
mêlent peinture, photographies
et collages.

Huguette Peroz
Y ALLER Salle des fêtes de Ron-

champ : tous les jours de 14 h à 18 h
jusqu’au 20 novembre inclus.

Ronchamp Les peintures côtoient
les sculptures à la salle des fêtes

Évelyne Quillery (à gauche), présidente du comité des fêtes et de
jumelage, a ouvert l’exposition et a présenté les artistes un à un.

Photo Huguette Peroz

Verts dénoncent aussi les
500000€ engagés pour les tra-
vaux.

Hier, le président du conseil
général ne s’est pas fait prier
pour réagir. « À Malbouhans
comme à La Planche, les Haut-
Saônois sont très majoritairement
derrière nous, observe-t-il. Ceux
qui s’opposent à ces projets de dé-
veloppement sont le plus souvent
des gens que je ne connais pas. »
Sous-entendu : ils n’habitent
pas dans le département.
« Peut-être qu’en fait, ils n’aiment
pas la Haute-Saône », poursuit
Yves Krattinger. L’élu PS déve-
loppe : « Les écologistes sont con-
tre le TGV, contre l’autoroute
Vesoul-Langres qui doit sauvegar-
der les 4000 emplois de Peugeot
Vesoul. Ils sont contre Aremis et
contre sa centrale photovoltaïque,
contre le Tour de France à La
Planche-des-Belles-Filles… Par
contre, ils sont pour accueillir les
déchets du Doubs en Haute-Saô-
ne. Si c’est leur seule stratégie pour
le département, je ne comprends
pas… » A l’échelle départemen-
tale, la question d’un accord
PS/Verts ne se pose même pas.

Seule ombre au tableau présen-
té hier par Yves Krattinger : la
Ligue de protection des oiseaux
(LPO) a déposé un recours en
annulation contre le projet Aré-
mis-Lure devant le tribunal ad-
ministratif de Besançon. La
raison : selon l’association, des
oiseaux rares seront menacés
en cas d’aménagement de l’an-
cien aérodrome militaire. « Le
recours vise des documents d’ur-
banisme et la création de la ZAC,
commente le président PS du con-
seil général. Il y a un toujours un
risque, même si on a fait le maxi-
mum pour être dans les clous.
Nous sommes certifiés ISO 14001
environnement et ISO 9001,
nous avons conventionné avec
sept associations environnemen-
tales. »

Dans un autre dossier, celui des
travaux engagés à La Planche-
de-Belles-Filles pour accueillir
une arrivée du Tour de France
2012, Yves Krattinger est direc-
tement mis en cause par les
Verts. Lui reprochant d’agir
« dans l’illégalité », ils se sont
tournés vers la justice. Les

Malbouhans, Tour de France : 
la réponse du président aux Verts
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